

ASCENSOS Y PROBLEMAS CON LOS CORREOS

MORELOS A CARLOS MARÍA DE BUSTAMANTE

ACAPULCO, AGOSTO 7 DE 1813³³

Siempre serán obsequiadas las propuestas de vuestra señoría para oficiales, pero no ignoraré que mi sistema ha sido siempre no condecorar a nadie hasta que haya completado su respectivo cuerpo; de consiguiente, reservo las que vuestra señoría me remite, para librarle los títulos luego que llegue el estado del batallón o regimiento, para cuya comandancia me agrada mucho el caballero Arrollare.

He sentido el extravío de la correspondencia procedente de la omisión y torpeza del conductor; pero no llega a tanto que me obligué a cambiar de planes, porque seguramente no puede el enemigo, en ella sola inferirlos, y yo tengo tal cual esperanza de que aparezca entre los indios o comerciantes poblanos; pero aun cuando así no sea, puede vuestra señoría deponer todo recelo.

Desde luego removería de Tehuacán y de todo aquel rumbo al P. Sánchez, si sólo parara mi consideración en las repetidísimas quejas que llegan a esta capitanía general, de su orgullo y mala conducta; pero cualquiera otro que para allá se mande, para mantener su fuerza en un pie de consideración, es necesario que se una y lleve armonía con Arroyo y Luna, sujetos con quienes es difícil haga sociedad otro que no sea Sánchez, a más de concurrir en él la ventaja de conocer perfectamente el terreno; sin embargo, ya se verá el modo con que se pueden combinar esos obstáculos.

³³ Genaro García, *Autógrafos*, 1907, carta 21.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Acapulco, agosto 7 de 1813.

José M^a Morelos [rúbrica]

Señor inspector, don Carlos M^a Bustamante.

Oaxaca.